

Rapport de la Sélection internationale Lettres 2022 – Philosophie

Le recrutement a consisté en trois étapes :

- a) une première étape de sélection des dossiers proposés par les candidats, à l'issue de laquelle sont retenus les dossiers admissibles.
- b) un écrit concernant les candidats admissibles. Durée de l'épreuve : 2h.
- c) un oral concernant ces mêmes candidats. Préparation : 1h ; exposé : 15 minutes ; échange avec le jury : 15 minutes.

Sur les 20 dossiers reçus, 4 ont été admis à passer l'écrit et l'oral, 3 ont été reçus.

On rappellera ici qu'une bonne candidature se signale par un parcours d'excellence cohérent et continu et par un projet de recherches solidement construit. Les candidats reçus ont pris soin de faire valoir le type de bénéfice qu'ils pourraient retirer d'une scolarité de 3 ans à l'ENS et dont ils pourraient faire profiter leur projet. Il convient de rappeler aux candidats les deux défauts inverses qui sont de nature à grever lourdement une candidature. – Certains dossiers présentent des projets de recherche ressemblant étrangement à des cours : on y expose certaines notions bien connues, certains auteurs canoniques ; or, de quelque qualité que soient ces exposés, ils ne sauraient se substituer à un véritable projet de recherche, à une véritable question propre à animer à travail à l'ENS pendant 3 ans. – D'autres dossiers présentent au contraire des projets novateurs, mais auxquels l'ENS ne pourrait que difficilement s'associer. Soulignons enfin que le jury est peu sensible aux « effets de mode ».

Origine géographique des candidats retenus : Chine, Argentine, Etats-Unis, Autriche, Brésil.

Parité : les candidatures se répartissaient en 70% d'hommes et 30% de femmes ; les dossiers reçus se répartissent en 70% de femmes et 30% d'hommes.

Perrine Simon-Nahum et Dan Arbib